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VÊTUES DE FÊTE   

 
AMBIANCE 
Avec toi Seigneur, propriétaire du vignoble, Maître du Royaume, celui 
qui nous uni, nous égale et auquel nous sommes invités. Je commence ce 
moment de rencontré avec Toi, seule, pour me rencontrer avec toi dans la 
vie, l’écoute, le silence, le dévouement, dans le geste et la caresse et 
t’exprimer dans la parole, la conversation avec les amis, rencontrer ceux qui 
te connaissent peu, parce qu’ils ne te reconnaissent pas en tout, dans leur 
boue, dans ses petits ou grands triomphes. 
Tu es mon compagnon du chemin, encourage-moi, pousse mon rêve, 
donne-moi des ailes pour voler avec Toi. 
Que la Parole d’aujourd’hui soit lumière dans mes paroles, mon courage et 
ma pensé. Qu’en ce moment je puisse te rencontrer comme toujours, à mes 
côtés, en me chuchotant avec la délicatesse et la profondeur de toujours. 



Nous sommes tous invités au banquet, écoutons son appel et habillons-nous 
en fête pour célébrer la vie. 
 

CHANT. MI BUEN PASTOR - IXCÍS. 

https://www.youtube.com/watch?v=EQQgA6An5nQ  
 

EVANGILE – Matthieu 22, 1-14 
« En ce temps-là, Jésus se mit de nouveau à parler aux grands prêtres et aux 
pharisiens et il leur dit en paraboles : « Le royaume des Cieux est comparable à un 
roi qui célébra les noces de son fils. Il envoya ses serviteurs appeler à la noce les 
invités, mais ceux-ci ne voulaient pas venir. Il envoya encore d’autres serviteurs dire 
aux invités : ‘Voilà : j’ai préparé mon banquet, mes bœufs et mes bêtes grasses sont 
égorgés ; tout est prêt : venez à la noce.’ Mais ils n’en tinrent aucun compte et s’en 
allèrent, l’un à son champ, l’autre à son commerce ; les autres empoignèrent les 
serviteurs, les maltraitèrent et les tuèrent. Le roi se mit en colère, il envoya ses 
troupes, fit périr les meurtriers et incendia leur ville. Alors il dit à ses serviteurs : ‘Le 
repas de noce est prêt, mais les invités n’en étaient pas dignes. Allez donc aux 
croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce. Les 
serviteurs allèrent sur les chemins, rassemblèrent tous ceux qu’ils trouvèrent, les 
mauvais comme les bons, et la salle de noce fut remplie de convives. Le roi entra 
pour examiner les convives, et là il vit un homme qui ne portait pas le vêtement de 
noce. Il lui dit : ‘Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de noce ?’ 
L’autre garda le silence. Alors le roi dit aux serviteurs : ‘Jetez-le, pieds et poings liés, 
dans les ténèbres du dehors ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. 
’Car beaucoup sont appelés, mais peu sont élus. »   
 
Pour approfondir le sens des textes (de Marie-Noëlle 
THABUT) 
Un festin : c'est l'image que le prophète Isaïe a choisie pour décrire 
l'aboutissement du projet de Dieu. Ce projet, nous le savons bien, c’est une 
humanité enfin unie, enfin pacifiée : s’asseoir à la même table, partager le 
même repas, faire la fête ensemble, c’est bien une image de paix. Le 
psaume 22/23 est très suggestif d’entendre, en écho à la première 
lecture  tirée du livre d’Isaïe : « Tu prépares la table pour moi devant mes 
ennemis ; tu répands le parfum sur ma tête, ma coupe est débordante. Grâce 
et bonheur m'accompagnent tous les jours de ma vie ; j'habiterai la maison 
du SEIGNEUR pour la durée de mes jours. » Saint Paul aujourd’hui nous y  
encourage aussi : « Je peux tout en celui qui me donne la force » (sous-
entendu le Christ) ». 
Quant à l’Evangile de Matthieu, aujourd’hui, il nous propose deux paraboles 
qui se suivent et ne se ressemblent pas ! Celle de l'invitation au repas de noce 
et celle du renvoi de l'homme qui ne portait pas la robe de noce. Certains 
pensent que ces deux paraboles n'étaient pas liées à l'origine : il serait 

https://www.youtube.com/watch?v=EQQgA6An5nQ


contradictoire d'exiger une tenue de cérémonie de quelqu'un qu'on a 
ramassé sur la route ; mais si Matthieu les juxtapose volontairement c'est 
qu'il y a un enseignement à tirer de ce rapprochement. Prenons-les l'une 
après l'autre. 
L’Alliance entre Dieu et l’humanité ressemble à des noces. Elle s’accomplit 
en Jésus-Christ et c’est lui-même qui se présente comme l’époux dans les 
évangiles. « Un roi célébrait les noces de son fils »...Il s’agit du Royaume des 
cieux nous en sommes prévenus.   Et c’est bien pour cela que saint Paul dit 
que le mariage est « la meilleure image de la relation de Dieu avec 
l’humanité ». Regardons les paraboles : 
Le peuple juif premier invité et on dira que les Juifs étaient les premiers 
invités à la noce ; et le maître comptait sur eux pour élargir ensuite 
l’invitation et faire entrer derrière eux toute l’humanité. Mais on sait la 
suite : la grande majorité des Juifs a refusé de reconnaître en Jésus le Messie. 
Ils ont refusé de venir à la noce.  
La robe de noces. Passons à la deuxième parabole : un homme, invité de 
la dernière heure, entre sans habit de noce ; il est bien incapable de répondre 
à la question « Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de 
noce ? »  Alors il est chassé. Cela ne signifie certainement pas qu’il lui fallait 
satisfaire à une exigence de comportement, que le vêtement de noce pourrait 
symboliser un mérite quelconque... Dès qu’on parle de « mérite » on 
dénature la grâce de Dieu, qui, par définition, est gratuite ! Avec Dieu, il n’y 
a pas de conditions à remplir. La première parabole dit bien que tous ont pu 
rentrer, les mauvais comme les bons. 
Alors, que peut signifier cette deuxième parabole ? Regardons la multitude 
qui entre dans la salle du festin des noces. Ils ont su accepter l’invitation 
imprévue et s’y sont préparés. Un seul n’a pas jugé utile de le faire et il ne 
s’en est pas excusé  Au fond, tout comme les premiers invités, il a péché par 
indifférence ou par suffisance. Conclusion : le vêtement qui nous est 
demandée, c’et l’humilité. 
 
 

Des pistes pour la prière 
- Comment vives-tu la fête du banquet? Qui sont aujourd’hui 

les invités aux nonces? 
- Comment est ton habit de nonces? Qu’est-ce que tu as besoin 

d’ajouter ?  
- Comment transmettes tu dans ta vie la fête du banquet? 

 
MUSIUE AMBIANCE.  

MI ALIMENTO - Andrés Tejero 
https://youtu.be/AJ4QHyMF4VY?si=NaBtniueRfAObGNA

https://youtu.be/AJ4QHyMF4VY?si=NaBtniueRfAObGNA


VETUS POUR L’OCCASSION 

Avec l’illusion d’un Père 

qu’invite à une fête. 

Entre la déception  

et la surprise 

à sa proposition  

pas attendue. 

Il n’accepte pas les excuses 

de celui qui dit  

je ne peux pas,  

j’ai une autre chose à faire, 

desolé… 

Excuses  

que nous utilisons  

tant de fois, 

en pensant à ce qui est 

à nous, 

pour ne pas nous impliquer, 

ne pas mettre la main 

à la pâte . 

Dans nos idées. 

Écouter et accepter, 

l’invitation suppose 

aller au banquet  

et s’habiller en fête. 

Ceux qui se sont excusés,  

ne sont pas allés. 

Autres ont répondu, 

ils sont venus. 

Entrer dans la dynamique de 

l’être, en étant, 

confier en Lui. 

Aller en tenue de fête, 

n’importe qui tu sois. 

En te présentât devant Lui, 

pas n’importe comment. 

Simplement 

Comment tu es  

mais avec l’esprit ouvert, 

disponible, 

les bras ouverts, 

le cœur vibrant, 

le regard attentif, 

les pieds chaussés 

et prépare toi à parcourir 

faits, rêves, possibilités. 

 

CHANT. DÓNDE - RUAH 
https://www.youtube.com/watch?v=Utg7wtSDJOU  
 
HÁGASE - Cristóbal Fones, SJ. Feat. Camila Garrido 

https://www.youtube.com/watch?v=6TabT1p1MbI 
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